
令和 2年度 香芝市環境審議会 要約会議録 

 

 

■ 日  時：令和 2年 8月 31日（月）から令和 2年 9月 18日（金） 

 

■ 場  所：書面による開催（上記期間での実施） 

 

■ 審議内容：香芝市環境基本計画（第二次）令和元年度取り組み結果の報告 

       ※書面開催につき、審議書及び回答書(質疑・意見等の提出)により審議を実施。 

 

❏ 質疑・意見等とそれに対する市の回答について 

 （2名の方から計 6件の質疑・意見等有） 

  

該当項 項目 質疑・意見等 市の回答 

— — 目標の達成状況を表で表し達成率(%)を黄

色のコマで表示されている点が非常にわか

りやすくよくまとまっていると思います。 

報告資料に対する評価意見として承りま

した。 

— — 目標の達成状況がＥとなっている項目が見

受けられる。これらについては、問題であ

る。 

ご指摘のとおり、Ｐ8のＣＤ25「最新の排出

ガス規制適合車の導入」がございます。

現状として、令和元年度においては、未

着手となっておりますが、当該指標につき

ましては、計画期間内での導入を目指す

設定となっており、今年度策定を予定して

いる「香芝市地域公共交通網形成計画」

策定後の車両更新に向け、調査検討する

予定でございます。なお、指標設定して

いない項目につきましても、今年度の課

題を整理し、評価向上に努めてまいりま

す。 

Ｐ5 CD7 香芝市は新住民も多く大阪へ通勤通学さ

れている方が多いので、なかなか郷土愛が

湧きにくく、市の歴史や文化に興味を持っ

てもらえないため、いかに魅力のあるイベン

トや講座を開催するかが課題である。 

  平野塚穴山古墳の整備事業も終わった

ので、香芝ウォークのルートに入れ、生涯

学習課だけでなく他の関係部署との連携を

高め、今年度に関してはコロナ禍でなかな

か開催が厳しいが、外出を控えているから

こそ、オンラインで様々な講座を開催したり

YouTubeで香芝の歴史文化や季節の美し

い景観を配信するのも良いのではないか。 

今年度に関しては、新型コロナウイルス感

染症の影響により、イベント開催が困難な

状況でありますが、一方で、ご指摘のとお

り、このような時期だからこそ、オンライン

での対応を模索することも一つであると考

えます。関係所管課と協議を行い、検討

してまいります。 

また、ご意見にありました、平野塚穴山古

墳を香芝ウォークのルートに入れることに

つきましては、既に関係部署連携のもと、

今年 11月に開催予定となっております。 



Ｐ8 CD21 

CD22 

①実施した事業内容とその成果と②次年

度に向けた課題が全く同じ文言なのが気に

なる。 

 内容的には同じようなものなので致し方な

いかとは思うが、せめて CD22はリサイクル

率について述べているので②の「さらなるご

み減量に向けた取り組みを検討する」の「ご

み減量」→「リサイクル率向上」に変更して

はいかがか。  

ごみ減量及びリサイクル率については、

密接に関係しているため、類似した取り組

み内容とはなりますが、ご指摘にありまし

た、内容の不一致につきましては、文言を

変更いたします。 

Ｐ8 CD27 市内小学校 4年生を対象にエコみ〜るず

さんが環境学習を行ってくださっていること

に感謝申し上げる。今年は二上小学校で

見学させて頂いたが、コロナ禍の中様々な

制限がある中で、少しでも子供たちの興味

を引き、自ら進んでゴミの分別に取り組んで

いこうとする意欲を上手に引き出してくださ

っていた。また市民衛生課からもパッカー

車を出して頂き、児童たちも熱心に説明に

聞き入っていた。 

 子供たちがこの環境学習で学んだことを

家庭に持ち帰り、自らゴミの分別に取り組む

ことによって、これが大人への啓発につな

がるので、この学習は非常に有意義である

ためこれからも継続していただきたいと願

う。 

ボランティア団体である「エコみ～るず」さ

ん協力のもと、市内小学校 4年生を対象

に環境学習を行っております。幼少期の

子どもを対象に環境学習を行うことで、家

に持ち帰って家庭で実践してもらい、広く

環境に対する意識を高める契機としてい

ただく狙いがあることから、引き続き、継続

して行ってまいりたいと考えます。 

Ｐ9 CD31 学校給食における地域食材利用の取り組

みに関して、児童生徒が給食を通じて食育

や地産地消の取り組み、そして郷土でどの

ような作物が取れるかを知ることは教育上

大変有意義である。 

 この CD31 と連動して P5の CD4の「香

芝市で作付けされた米を原料とした米粉の

PR」を行ってはどうかと思う。このことをあま

り市民の方々に周知されていないのではな

いだろうか。学校給食で米粉のパンが月に

数度提供されるが、私も試食させて頂いた

ところ非常に美味であった。学校給食のパ

ンを家庭に持ち帰る事は禁止されているこ

とが多いので、保護者の方は米粉パンの味

を知らないのではないかと思う。 

ご意見にあるように、これまで、本市では、

学校給食における地域食材の利用の取り

組みの一つとして、「香芝市で作付けされ

た米を原料とした米粉」を使用した献立の

提供をしておりますが、保護者への周知と

しては、給食だより・献立表の配布や希望

者を対象とした試食会での案内を中心に

行っております。更なる周知を図るため、

ご意見にもある、他指標との連動含め、引

き続き関係所管課と共に検討してまいりま

す。 

 


